

ETA YA ES HISTORIA →

Maite Araluce, al mando de la AVT

Hija del presidente de la Diputación de Gipuzkoa asesinado en 1976, exige dureza al Gobierno del PP

MADRID – La Asociación Víctimas del Terrorismo (AVT) eligió ayer en su asamblea general ordinaria de asociados con un 97% de votos a Maite Araluce como nueva presidenta de esta entidad. En el acto celebrado en Madrid también se refrendaron las cuentas de la asociación correspondientes al último ejercicio, así como la gestión de la junta directiva.

La nueva presidenta explicó a los asociados el plan de acción que guiará el día a día de su dirección durante los dos próximos años, que seguirá la estela del trabajo realizado por Ángeles Pedraza y su sucesor, Alfonso Sánchez. Araluce dijo que el trabajo por hacer justicia a todas las víctimas del terrorismo ha sido uno de los pilares fundamentales de la aso-

ciación desde su fundación y no desistirán de ello: "No vamos a ceder un ápice". En este mandato acompañarán a Maite Araluce en la junta directiva cuatro mujeres víctimas del terrorismo con larga experiencia en la asociación. Inmaculada Sánchez Polo será la nueva vicepresidenta; Narcisca López Castro ejercerá como secretaria general; Ana Isabel Díaz Delgado, será la tesorera; y Milagros Valor San Román, vocal.

Maite Araluce es hija de José María Araluce, presidente de la Diputación de Gipuzkoa asesinado por ETA en 1976 junto a su conductor y tres policías de su escolta. Araluce vio parte del atentado desde la terraza de su casa, a la que la familia se asomó cuando escucharon ráfagas de

metrala. Lo que vio no puede describirlo con palabras, según asegura en una entrevista que difundió la AVT.

"Vivir un atentado cambia lo fundamental de la vida, los apoyos que tienes en el día a día. Me hubiera gustado que mi padre hubiera visto cómo acababa la carrera, que me casaba, que me hubiera llevado al altar, que hubiera conocido a mis hijos... En mi caso, además de perder a mi padre que era mi gran apoyo, nos tuvimos que ir de San Sebastián, la ciudad en la que había vivido hasta entonces", relata.

Admite que las víctimas viven tiempos difíciles en los que son "diariamente humilladas por los que jalean y defienden a los terroristas, y traicionadas por las instituciones que, o

bien han decidido ponerse de lado o dejar que pase el tiempo, o bien están empeñados en tergiversar o manipular la historia con la única finalidad de diluir responsabilidades".

Sobre los últimos anuncios de ETA, Araluce espera del Gobierno del PP que neutralice cualquier intento de la banda de "sacar algún tipo de beneficio a su supuesta disolución" y reclama la detención de los terroristas huidos y la incautación de las armas y los zulos pendientes de entregar. Y confía también en que el Gobierno español no tenga la tentación de ofrecer a ETA nada por esta supuesta disolución, que no cambie la política penitenciaria, no haya acercamiento de presos y se cumplan íntegramente las condenas. – Efe

Eulàlia Lluch: "Víctimas son todas, las de ETA y las del GAL"

La hija del político asesinado, que no se integró en ninguna asociación, dice que "queda por admitir todo el daño causado"

BARCELONA – Eulàlia Lluch, hija del exministro asesinado por ETA Ernest Lluch, se mostró ayer satisfecha por la disolución de la organización terrorista, si bien advirtió de que "aún hay que trabajar" para reconocer todo el daño causado, ya que "víctimas lo son todas, las de ETA, las del GAL y los torturados". En declaraciones a *Catalunya Ràdio*, Eulàlia Lluch afirmó sentirse "contenta" por la escenificación de la disolución de ETA llevada a cabo en Kanbo, ya que con esto "cerramos el círculo" iniciado cuando esta organización anunció el cese de su actividad terrorista.

"Me sentí contenta y aliviada al saber que ya no habrá nadie más que le pase lo mismo, es decir, que el dolor tan intenso que sentimos cuando ETA asesinó a mi padre, no tengan que sentirlo otras personas de nuevo", destacó. Según Eulàlia Lluch, la disolución de ETA "representa una excelente noticia", ya que el final de su existencia "tenía que formalizarse de alguna forma, aunque aún queda trabajo por hacer" para dar por totalmente finalizado el conflicto.

La hija del exministro socialista asesinado por ETA en Barcelona el 21 de noviembre de 2000 recalcó que nunca quiso formar parte de alguna asociación de víctimas del terrorismo, y cuando le preguntaron qué opinaba del GAL, afirmó que "las víctimas del GAL también son víctimas del terrorismo, víctimas lo somos todos, algunas por torturas, otras asesinadas por ETA y otras por el GAL".

MANRIQUE: USARON A LAS VÍCTIMAS

En la misma entrevista radiofónica, una de las víctimas del atentado de ETA en Hipercor, Robert Manrique, también se pronunció satisfecho por la disolución de ETA porque implica que "no se puedan repetir" tragedias como la que tuvo que vivir. Manrique aseguró sentirse muy dolido con "la utilización chapucera de las víctimas" hecha durante muchos años por "algún partido que, desgraciadamente, obtuvo rédito electoral de esta situación".

El periodista Martxel Otamendi, que fue detenido coincidiendo con el cierre del diario *Egunkaria* el año 2003, añadió, por su parte, que le gustaría que "algún día el Estado español reconociese que fui torturado" en la comisaría de Intxaurrendi "tal y como indica la sentencia del Tribunal de Derechos Humanos de Estrasburgo". – Efe

KATEDRALA SANTA MARIA
FUNDACION FUNDAZIOA

Diario

UN PILAR
informativo
integrador
cercano
alavés

Diario